

**Zeitschrift:** Heimatbuch Meilen  
**Herausgeber:** Vereinigung Heimatbuch Meilen  
**Band:** - (1978-1979)

**Vorwort:** Vorwort  
**Autor:** Asper, Kathrin / Kummer, Peter

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Vorwort

Liebe Leser

Mit Verwunderung werden Sie vielleicht bemerken, dass das vorliegende Heimatbuch die Datierung 1978/79 trägt. Wie kommt das? Die Heimatbuchredaktion pflegte seit langem die Tradition der Vordatierung, was leider oft zu Verwirrungen führte. Wir haben uns deshalb entschlossen, die Heimatbücher künftig nicht mehr jünger erscheinen zu lassen und ihnen das jeweils richtige Geburtsjahr zu geben. Als Übergangslösung versehen wir dieses Bändchen mit dem Datum 1978/79. Vom nächsten Jahr an wird das aufgedruckte Datum mit dem Erscheinungsjahr übereinstimmen.

Die Redaktionsarbeit bezieht sich allerdings nicht nur auf solche Äusserlichkeiten. Die Beschäftigung mit den Beiträgen allein ist spannend genug, ist doch die Arbeit am Heimatbuch durch die manchmal nur unbewusste Furcht geprägt, es möchten nicht genug Beiträge eingehen. Zu unserer Überraschung zeigt es sich aber oft, dass das Bändchen kurz vor der Drucklegung und der definitiven Zusammenstellung aus den Nähten zu platzen droht, da trotz Ausfall von Versprochenem das Gelieferte so umfangreich geworden ist, dass es Mühe bereitet, alles nebeneinander unterzubringen. Es ist deshalb manchmal unumgänglich, Artikel auf ein kommendes Jahr zu verschieben. Damit jeder Band dem Gesamtvorhaben entsprechend ausfällt, Variation aufweist und die finanziellen und umfangmässigen Grenzen nach oben nicht überschreitet, wird es sich je länger desto weniger umgehen lassen, einzelne Beiträge in Zukunft auf Vorrat einzuholen, was leider dazu führen wird, Erscheinungsdaten nicht mehr immer garantieren zu können. Die Themen dieses Bandes sind vielfältig. Gemäss der Bedeutung der Renovation der reformierten Kirche für das Gemeindeleben und das Dorfbild stehen denn auch jene Beiträge im Mittelpunkt, welche um dieses Ereignis kreisen. So erfährt der Leser von den Spuren des frühen Christentums und wird in die Baugeschichte der Kirche eingeführt. Doch nicht nur die Kirche birgt frühe Spuren, auch anderswo lassen sich solche finden: der Skelettfund im See ist Zeuge frühester Besiedelung und die Überreste des Herrenhauses auf der Appenhalde stammen aus römischer Zeit. – Wie eng wiederum Gegenwart und Vergangenheit miteinander verbunden sind, mag der Beitrag über die Dorfkorporation zeigen. Wesen und Werden dieser für manchen Einwohner Meilens geheimnismittleren Korporation werden vom Gesichtswinkel geschichtlicher Objektivität nachgezeichnet.

Nun wünschen wir unseren Lesern viel Freude an der Lektüre und hoffen, ein jeder möge in Musse die Schwerpunkte setzen können, die seinen Interessen und Liebhabereien entsprechen.

Es bleibt uns noch, allen Autoren für ihre Mitarbeit zu danken, der Dank richtet sich auch an Johannes Rüd, unseren Graphiker und an die Firma Vontobel, die für den Druck verantwortlich zeichnet.

Meilen, im Oktober 1978

Kathrin Asper  
Peter Kummer

Vorstand der Vereinigung Heimatbuch Meilen

Präsident: Dr. Heiner Peter, Hürnen 57

Vizepräsident: Arnold Altorfer, Bruechstr. 216

Aktuar: Rudolf Schneider, Rebbergstr. 33

Quästor: Walter Kuhn, Neuwiesenstr. 46

Grafische Gestaltung: Johannes Rüd, General-Willestr. 100

Versand: Kurt und Sonja Aerni, Seestr. 807

Beisitzer:

Dr. Kathrin Asper-Bruggisser, Plattenstr. 98

Dr. Werner Bürkli, Pfannenstilstr. 86

Berthe Ernst-Bolleter, Feldgüetliweg 183

Dr. Jürg Gabriel, In der Au 42

Dr. Peter Kummer, Höschstr. 49

Robert Lang, Seestr. 675

Margrit Schumann-Dienemann, Bünishoferstr. 48

Walter Weber-Glogg, Alte Landstr. 38